

bvaj e.V. – Boostedter Straße 30, 24534 Neumünster

An alle Mitglieder
der Bundesvereinigung der An-
staltsleiterinnen und Anstaltsleiter e.V.

Vorstand

Yvonne Radetzki
Boostedter Straße 30
Tel. 04321/4907-100
yvonne.radetzki@jvanm.landsh.de

1. Vorsitzende
24534 Neumünster
Fax 04321/4907-214

Martin Riemer
Seidelstraße 39
Tel. 030/90147-1200
martin.riemer@jvatgl.berlin.de

2. Vorsitzender
13507 Berlin
Fax. 030/90147-1209

Thomas Müller
Riefstahlstraße 9
Tel. 0721/926-6148
thomas.mueller@jvkarlsruhe.justiz.bwl.de

3. Vorsitzender
76133 Karlsruhe
Fax 0721/926-6068

Kirstin Böcker
Zum Fuchsbau 1
Tel. 038208/67-100
kirstin.boecker@jva-waldeck.mv-justiz.de

Schatzmeisterin
18196 Dummersdorf
Fax 038208/67-105

Frank Dickmann
Hasenhäweg 135
Tel. 06021/364-0
frank.dickmann@jv.bayern.de

Schriftführer
63741 Aschaffenburg
Fax 06021/364-110

Neumünster, im Juli 2024

Jahresbericht 2023

Sehr geehrte Mitglieder der Bundesvereinigung, liebe Kolleginnen und Kollegen,

der Vorstand der Bundesvereinigung der Anstaltsleiterinnen und Anstaltsleiter e.V. hat seine Tätigkeit auch im Jahre 2023 in gewohnter Weise fortgesetzt. Ganz herzlich bedanke ich mich bei den Kolleginnen und Kollegen des Vorstandes und des erweiterten Vorstandes für die tatkräftige Unterstützung.

Es haben im Jahre 2023 insgesamt drei Vorstandssitzungen stattgefunden. Am 24. April 2023 traf sich der erweiterte Vorstand vor Beginn der Jahrestagung in Bremen, eine außerordentliche Vorstandssitzung des erweiterten Vorstandes fand noch während der Tagung am 26. April 2023 statt. Vom 10.- 11. November 2023 traf sich der erweiterte Vorstand schließlich in vertrauter Umgebung im Wagnitz-Seminar in Wiesbaden. Bei den

Korrespondenzadresse: 1. Vorsitzende Yvonne Radetzki, Boostedter Straße 30, 24534 Neumünster

Der Verein ist eingetragen beim AG Bonn, VR 3603,
vertretungsberechtigt zwei Vorstandsmitglieder, eines dieser Mitglieder muss entweder die/der 1. Vorsitzende oder
die/der 2. Vorsitzende sein

Weitere Informationen finden Sie unter www.bvaj.de

Vorstandssitzungen standen die Vorbereitung der Jahrestagungen als auch die weitere Arbeit an den vom Arbeitskreis Recht erarbeiteten Standards im Vordergrund.

Vom 24. bis zum 28. April 2023 fand in Bremen die 49. Arbeits- und Fortbildungstagung der Bundesvereinigung statt. Den Bremer Kolleginnen und Kollegen ist eine ganz hervorragend organisierte Tagung mit abwechslungsreichen Themen gelungen. Im historischen Ambiente von Himmelssaal und oberer Rathaushalle fand als unvergessliche Glanzlichter die Eröffnungsveranstaltung statt. Interessante Themen vom Bremer Vollzug zur europäischen Zusammenarbeit prägten diese Tagung. An dieser Stelle sei den Organisatoren noch einmal ganz herzlich gedankt.

Auch der Arbeitskreis Recht hat seine Sitzungen unter Leitung von Jürgen Frank aufgrund krankheitsbedingten Ausfalls von Thomas Müller mit der Arbeit an den Standards fortgeführt. Sitzungen fanden vom 17. bis 18. März in Leipzig und vom 06. bis 07. Oktober in Neumünster statt. Die Arbeit an den Standards wurde fortgesetzt, ein Abgleich mit den Nelson Mandela Rules vorgenommen, einzelne Standards noch einmal überarbeitet und ein Standard zur Suchtbehandlung aufgenommen.

Stellungnahmen wurden abgegeben zum Entwurf eines Gesetzes zur Änderung der Sächsischen Vollzugsgesetze sowie zur Verlängerung der Verwaltungsvorschrift über die dienstliche Beurteilung der Notare, Anwälte und der Rechtspfleger des Landes Baden-Württemberg.

Auch der gemeinsame Austausch mit den katholischen und evangelischen Gefängnis-seelsorgern wurde im Jahr 2023 konstruktiv weitergeführt. Eine Sitzung fand im Vorfeld der Jahrestagung am 23. April 2024 in Bremen statt. Der Täter-Opfer-Ausgleich als klassisches Thema der Seelsorge in Form von Schuld und Sühne war hier ein Thema. Inzwischen ist eine gemeinsame Erklärung zur Opferorientierung im Justizvollzug entstanden, die ich diesem Jahresbericht beifüge. Zu einem weiteren Treffen des Arbeitskreises bvaj und Seelsorge wurde vom 28. bis 29.09.2023 in Hannover eingeladen. Die Diskussion um die Thematik „Was kann Seelsorge für Bedienstete tun“ stand hier im Vordergrund.

Grußworte zur 74. Jahrestagung der Evangelischen Konferenz für Gefängnis-seelsorge am 11. Mai 2023 in Duisburg-Wedau mit dem Thema „Pädokriminalität und Gefängnis-seelsorge“ wurden durch die 1. Vorsitzende gesprochen. Auch anlässlich der Studientagung der Katholischen Gefängnis-seelsorge am 09. Oktober 2023 in Hildesheim zum Thema „Alternativen zur Haft – Alternativen in der Haft“ wurden durch die 1. Vorsitzende Grußworte übermittelt. An einer Podiumsdiskussion im Zuge dieser Veranstaltung nahm ebenfalls der Leiter des Arbeitskreises bvaj und Seelsorge Jürgen Frank teil.

Die Festschrift anlässlich des 50jährigen Bestehens der Bundesvereinigung wurde im August 2023 an die Justizministerien und Mitglieder versandt. Die Reise durch die Geschichte der Bundesvereinigung ist insbesondere der akribischen Detailarbeit unseres Mitgliedes Gerhard Marx zu verdanken. Auch diesem gilt an dieser Stelle noch einmal einen ganz herzlichen Dank.

Als Presseberichte sind der Beitrag über die 49. Aus- und Fortbildungstagung in Forum Strafvollzug (Heft 4/2023) sowie der Beitrag „Resozialisierung braucht Respekt“ in GIT Sicherheit Spezial JVA & Forensik zu erwähnen. Im SWR erfolgte am 21.09.2023 ein kurzer Beitrag der Vorsitzenden zum Thema „Ersatzfreiheitsstrafe“.

Insgesamt ging 2023 ein ereignisreiches Jahr zu Ende.

Mit herzlichen Grüßen

1.Vorsitzende

